
爬上爬落 探索新奇玩具

大熊貓姊弟黃金周萌爆迎客

▼

港產大熊貓龍鳳胎「家姐」和「細佬」已經逾八個月
大，體重接近19公斤，正準備過渡吃固體食物。大公報記者 易曉彤（文） 蔡文豪（圖、攝錄） 融媒組（製作）

五一黃金周到來，港人都希望一睹海洋公園的港產大熊貓龍鳳胎 「家姐」 和 「細佬」 的風采。大公報記
者獨家探訪 「小姊弟」 ，只見牠們已經逾八個月大，體重接近19公斤，茁壯成長，一舉
一動萌化無數人的心。海洋公園表示，兩隻大熊貓寶寶都十分活躍， 「細佬」 喜歡與護
理員、媽媽 「盈盈」 和 「家姐」 互動； 「家姐」 則更喜歡自己玩，熱衷於探索新奇玩
具，喜歡在各處爬上爬落。大熊貓寶寶開始嘗試咀嚼竹葉，準備過渡吃固體食物。

龍鳳胎成電影主角
料8月完成拍攝

掃一掃有片睇

海洋公園早前透露將會推出大熊貓
電影，園方指拍攝進度理想，製作團隊
已為家姐細佬及護理團隊記錄了許多重

要的里程碑，預計於8月中旬家姐細佬一歲生日後完
成拍攝，並開始後期製作。

海洋公園表示，園方最近在小紅書上進行了大
熊貓直播，讓更多內地粉絲認識 「家姐」 、 「細
佬」 、 「盈盈」 、 「樂樂」 、 「安安」 、 「可
可」 。在2月和3月份的直播中，直播獲得了超過
145萬次曝光，並成功登上人氣榜的前五名，顯示
出觀眾對香港大熊貓家族的熱情與興趣。

此外，園方的Instagram亦擁有超過15.3萬名
粉絲，小紅書上有超過5.3萬名粉絲，並獲得近100
萬次點讚與收藏，抖音上則有超過6.33萬名粉絲及
200萬讚好。海洋公園表示，粉絲的轉發與用戶生
成內容（UGC）能有效提高大眾對家姐細佬的投入
感及參與度，擴大其曝光率，讓更多人關注香港大
熊貓家族。

大公報記者 易曉彤

成長
日記

大熊貓龍鳳胎從出生起就受到無數人的喜愛
和關注，海洋公園動物及保育部館長胡綺琪日前
接受《大公報》訪問，分享 「家姐」 和 「細佬」
的成長狀況和趣事。

護理員餵奶要「鬥快」
胡綺琪說，這對萌寶每天大約能睡14個小

時，通常睡幾個小時便會醒來活動一會兒，周圍
探索，之後又會繼續入睡。每天早上餵奶時間，
是飼養員與寶寶們親密互動的重要時刻。隨着牠
們越長越大，活動能力也越來越強，護理員餵奶
時要 「鬥快」 ，因為牠們一看到裝奶的盤子就想
衝過來，護理員得趕緊倒奶，不然牠們會把東西
都弄翻。而剛開始教牠們從奶瓶換成盤子喝奶
時，牠們會喝到臉上、身上都是奶。

胡綺琪說， 「細佬」 喝奶時十分乖巧，但喝
完奶後，就調皮地咬住擦嘴擦臉毛巾玩耍，飼養
員常常要費一番功夫才能把毛巾從牠嘴裏 「解
救」 出來。 「家姐」 喝奶也很乖，但每當飼養員
拿着毛巾靠近，牠就會左躲右閃，有時還會發出
「咿咿呀呀」 的抗議聲。胡綺琪說，目前牠們仍
以喝奶為主，不過到九個月至一歲半期間，就會
慢慢開始過渡轉食固體食物。

大熊貓龍鳳胎和媽媽 「盈盈」 的互動有不少

有趣時刻，當盈盈吃竹葉時， 「家姐」 和 「細
佬」 會在一旁模仿，如果牠們想要貼近 「盈盈」
時， 「盈盈」 就會一邊抓着竹葉，一邊用腳擋
住，好像在說 「別過來，別搶我的吃的」 。不過
「盈盈」 母性很強，即使有時牠想睡覺，只要寶

寶要喝奶，牠還是會強忍着困意坐起來餵奶。

熱衷探索學習
外場的小樹成了大熊貓龍鳳胎的攀爬訓練

場，兩隻熊貓寶寶現時都能輕鬆爬到樹頂，愜意
地休息。媽媽 「盈盈」 有時會 「出手」 ，把牠們
從樹上拉下來，這看似是在搗亂，實則是在傳授
生存技能，訓練牠們學會如何從樹上墮下而不受
傷。胡綺琪說，大熊貓的骨骼密度高、脂肪和皮
毛厚，能起到很好的緩衝作用，即時從高處跌下
也不會輕易受傷。 「家姐」 還會故意從高處跳下
來，打幾個滾後又樂此不疲地爬上去，對牠來說
是一種探索和學習。

胡綺琪說，兩姐弟的感情非常好，有時候觀
眾看到牠們互相咬一咬、抱在一起，會以為牠們
在打架，但其實這是牠們的玩耍方式。玩耍後，
牠們就會抱在一起睡覺，或一起玩玩具。

胡綺琪說，大熊貓主要依賴聽覺和嗅覺，視
覺相對較弱，護理員們會花費大量時間和精力，

每 天
和兩姐
弟 「聊
天 」 ，
讓牠們熟
悉護理員的
聲音、氣味，
以及說話時的語氣
神情，以建立信任關
係， 「咩都會傾，例如會傾樂樂、盈盈的事，叫
牠們乖一些」 。

在海洋公園已工作18年的胡綺琪，大部分時
間都在照顧大熊貓，對她來說，最難忘的是 「盈
盈」 生產， 「雖然曾去四川學習過觀察大熊貓媽
媽生產和育幼，但盈盈作為高齡產婦，亦是有紀
錄以來最年長的初產大熊貓媽媽，大家都特別緊
張，擔心牠會遇到各種問題，比如不會照顧寶
寶，奶水是否足夠等。」

「當牠順利生產後，看到牠抱寶寶、舔寶
寶、餵奶，每一個動作都讓我們很感慨，這些都
是牠的自然行為，不用人教，牠一生下寶寶就知
道該怎麼做。」 胡綺琪說，大熊貓中心的專家說
牠們小時候被媽媽照顧，會有記憶，所以懂得照
顧寶寶，但她仍覺得很神奇。

▲胡綺琪表示， 「盈盈」 母性很強，即
使有時牠想睡覺，只要寶寶要
喝奶，牠還是會強忍着睏

意坐起來餵奶。

【大公報訊】記者鄭文迪報道：由
政府全額資助的第二艘電動渡輪「香港水
上的士28」抵港，稍後在香港水域進行
測試，預計年中開始首階段不載客試
驗，為未來正式啟航做好準備。為配合
電動渡輪的充電需求，位於紅磡碼頭的
充電設施已完成安裝工程。

環境及生態局昨日表示，上周五
（4月25日），環境保護署、運輸署、
海事處及富裕小輪的代表一同見證 「香
港水上的士28」 在廣州南沙的送船儀
式。

「香港水上的士28」 外觀造型以
「天鵝」 為設計靈感，船身外側設有
LED燈帶，可增添夜航氣氛。渡輪電動
驅動，可達到零排放，而且航行時沒有
噪音。船隻設有空調客艙、梳化座椅、
觀景窗戶、露天甲板及酒吧，可讓乘客
舒適地欣賞維港美景。

「香港水上的士28」 由富裕小輪營
運，航線途經尖東、西九龍、灣仔及中
環，涵蓋星光大道、西九文化區、金紫
荊廣場、香港摩天輪及國際金融中心等
著名旅遊觀光景點。

電動水上的士抵港

▲ 「香港水上的士28」 外觀造型以 「天鵝」 為設計靈感，船
身外側設有LED燈帶，可增添夜航氣氛。

港航經濟艙 4．30起包寄艙行李
【大公報訊】記者卓

彤報道：香港航空前日
（28日）宣布將於4月
30日起調整行李政策，
全面取消 「0kg寄艙行
李」 ，全線經濟艙均包
含至少一件23kg寄艙行
李，不過寄艙限額將改
為 「計件制」 ，並按票
種劃分，為乘客帶來更
多便利。

以香港和第一區／第

二區之間及第一區／第二
區之間為例， 「精選經濟
飛經濟客艙」 的乘客，成
人、小童、佔座位嬰兒及
不佔座位嬰兒，均可享有
一件23公斤行李的免費
託運服務；而選擇 「標準
經濟客艙」 及 「超級自在
飛經濟客艙」 的成人、小
童、佔座位嬰兒，則可有
2件23公斤的免費寄艙行
李限額。

大灣區航空 日本機票$80起
【大公報訊】記者馮

京報道：搶筍價機票，手
快有，手慢無！大灣區航
空推出限時 「星」 級機票
優惠，由昨日起至5月2
日，日本東京、大阪、仙
台、米子、德島來回機票
僅需$80起（未連稅），
更有限定 「德哥」 精美禮
品等換領。

為慶祝 「星」 級人馬
農夫C君和陸永的加入，
大灣區航空特別推出東

京、大阪、仙台、米子及
德島五大熱門航點的來回
機票優惠，來回票價低至
$80起（未連稅），而且
已包20kg寄艙行李。優
惠活動由昨日起至5月2
日限時開搶，適用出發日
期為2025年5月5日至7月
10日。此外，凡於此期
間購買機票，更有機會獲
得大灣區航空最新吉祥物
「德哥」 的精美禮物，數
量有限換完即止。

責任編輯：鄭小萍 美術編輯：麥兆聰



羅淑佩：推廣香港優勢 吸引更多中東旅客
【大公報訊】記者鄭文迪報道：文化體育及旅遊局局長羅淑

佩昨日（迪拜時間28日）展開阿拉伯聯合酋長國迪拜的訪問，會
晤當地官員和旅遊航空業界代表，並參觀阿拉伯旅遊市場展。羅淑
佩表示，香港提供多元化旅遊體驗，而新落成的啟德體育園更可舉
辦世界級體育和娛樂盛事，強調香港銳意成為穆斯林友善的目的
地，既希望接待更多中東旅客，也鼓勵更多香港市民前往中東旅遊
和營商。

銳意成為穆斯林友善目的地
羅淑佩4月27日至30日訪問阿聯酋，昨日與阿聯酋體育部長

HE Ahmad Belhoul Al Falasi會面，雙方就推動當地成為全球大型
國際體育賽事的樞紐、體育產業專業化、利用體育作為主要經濟動
力，以及透過參與體育活動促進社區團結等方面，分享交流。羅淑
佩介紹特區政府致力培育精英體育人才，為運動員提供全面支援及
專業培訓，提及香港充滿活力的賽馬文化，並邀請對方到訪香港，

探討進一步的體育合作與交流機會。
隨後，羅淑佩拜會中國駐迪拜總領事歐渤芊，在會上匯報文

體旅局近期的工作，並概述促進香港與中東地區合作及建立更緊密
聯繫的計劃。歐渤芊分享她對阿聯酋文化和旅遊業生態的見解，指
出兩地合作的潛在機會，強調香港在高端旅遊、賽馬旅遊、遊艇旅
遊等方面具備優勢，有重要發展潛力。

下午，羅淑佩出席阿拉伯旅遊市場展，與當地貿易代表交
流，探討香港與中東旅遊業界的合作機會。她在展場內的香港館見
證香港旅發局分別與兩間中東的主要旅行代理商簽署合作備忘錄，
並與卡塔爾航空集團、阿聯酋航空的高層人員會面，討論如何加強
合作，打造香港成為中東旅客首選旅遊目的地。

晚上，文體旅局、旅發局和香港駐迪拜經濟貿易辦事處聯合
舉行晚宴，逾70名嘉賓出席。羅淑佩致辭表示，香港銳意成為穆
斯林友善的目的地，熱切期待與中東深化關係，希望不只接待更多
來自該地區的旅客，亦鼓勵更多香港市民前往中東旅遊和營商。

▲羅淑佩與阿聯酋航空副總裁暨商務總監Adnan Kazim（右四）會面，
雙方討論加強合作，打造香港成為中東旅客首選旅遊目的地。
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啟德園盛事成功 議員倡多宣傳附近地區
【大公報訊】啟德體育園啟用近兩個月，

多名立法會議員認為啟德體育園辦盛事成功，
但關注園區活動未能帶旺周邊商戶的生意，希
望政府多宣傳附近地區，並促成啟德體育園與
交通業界合作推出優惠套票等，增加旅客留港
時間。

立法會 「鞏固及促進九龍東第二核心商業
區的相關政策事宜小組委員會」 昨日開會，討
論推動九龍東文化藝術和體育活動，以及相關
旅遊產業發展。議員稱讚啟德體育園辦盛事成
功，但認為可以做好宣傳配套，令周邊商戶都
受惠。

旅遊界立法會議員姚柏良表示，電影《九
龍城寨之圍城》囊括金像獎多個獎項，認為目

前在九龍寨城公園的相關展覽須再提升，建議
展覽的導賞團應接受旅行團，以鼓勵業界帶旅
客前往參觀，並和周邊景點串連成旅遊路線。

九龍中立法會議員楊永杰認為，啟德體育
園成功舉辦多場活動，下一步可與航空公司或
高鐵合作，推出優惠套票，吸引旅客留港消
費，增強酒店和餐飲零售經濟效益。

文化體育及旅遊局副局長劉震表示，啟
德體育園已成為多項大型體育及娛樂盛事的
新據點，政府和旅遊業界目標一致，希望爭
取旅客在港逗留更多時間，並會發揮牽線角
色，幫助不同機構和業界合作，不過涉及商
業考慮，始終需要機構自行商討。此外，文
體旅局已透過旅發局與郵輪公司合作，為郵

輪旅客開拓九龍東岸上行程，包括參觀體育
園和志蓮淨苑等景點。

▲啟德體育園啟用近兩個月，已成功舉辦多個
大型盛事。圖為3月時在啟德體育園主場館舉
行的國際七人欖球賽。

訪阿聯酋 晤當地官員和旅遊航空業代表


